

# El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España 23 » trimestre  
Extranjero y Ultramar . . . . . 40 » »

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOAQUIN TROYANO Y DE CASTAÑEDA, calle de los Angeles, n.º 28, entresuelo, donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

## SECCION EDITORIAL.

Alicante, 10 de Mayo de 1881.

### DESCRIPCION

de las fiestas celebradas en Alicante con motivo de la inauguracion de una fuente de agua de la Alcoraya.

Entre las solemnidades públicas que hemos presenciado en esta Ciudad, ninguna más brillante ni más solemne que la que se celebró anteayer con motivo de la inauguracion de la fuente de agua de la Alcoraya, que el señor Marqués de Benalúa acaba de fijar en la plaza de la Constitucion.

El pueblo de Alicante, dió en esa fiesta un testimonio elocuente del aprecio en que tiene á aquel excelente caballero, y una prueba irrecusable de que posee la noble virtud del agradecimiento para los que se hacen dignos de él por el bien que les dispensan.

Conmovidos por las manifestaciones que presenciámos en esta solemnidad, cuyo recuerdo no olvidaremos, vamos á describirla brevemente y con toda exactitud, yá que los angustiosos límites de nuestro periódico no nos permita hacerlo con la estension que merece.

Cumpliendo el señor Marqués de Benalúa con los deberes que impone la Religion cuando se pone término á una obra, dispuso que en la mañana del domingo último se celebrase una funcion religiosa para dar gracias á Dios por la feliz terminacion del viaje de las aguas de la Alcoraya, realizado con la fé y perseverancia que se aplaude en tan distinguida persona.

El referido acto tuvo efecto con gran pompa en la iglesia parroquial de Santa María, asistiendo á él una inmensa multitud de gentes de todas clases y condiciones, que invadió la nave, ávida de identificarse con nuestro querido amigo en esa demostracion de sus creencias.

Adornadas las paredes del templo con hermosos pabellones de terciopelo carmesí y alhama de plata, cubierto el pavimento con flores y yerbas olorosas y brillando en el altar mayor multitud de luces artísticamente colocadas, á las nueve de la mañana se espuso el Santísimo Sacramento, celebrándose la Misa con gran solemnidad. El sermón, que estuvo á cargo de nuestro querido amigo el Sr. Canónigo D. José Baeza y Blanch, fué uno de esos discursos que hacen honor á la oratoria sagrada, por la erudicion de que hizo gala aquel estimable orador: con frase galana dibujó las aflicciones que hemos sufrido por la escasez de aguas, y el beneficio que reportarán á nuestro pueblo las nuevas fuentes de la Alcoraya. Parco en prodigar elogios al ilustre propietario de éstas para no ofender su modestia ni abusar de la sagrada tribuna, se concretó á escitar el agradecimiento del auditorio hácia aquel y á pedir al cielo colmase de bendiciones al señor Marqués de Benalúa, cuyo nombre vive unido al pueblo de Alicante con benditos lazos de gratitud.

Después de la brillante peroracion del señor Baeza, que tendió principalmente á difundir las grandes enseñanzas del Evangelio, continuó la Misa, y al terminar se reservó á S. D. M. entre cánticos y alabanzas.

La ilustre persona que inauguró la traida de las aguas de la Alcoraya á esta Ciudad con la solemnidad religiosa que hemos referido y que gozaba con las jubilosas demostraciones con que era saludado el feliz término de su grandiosa empresa, no olvidó en el día de sus satisfacciones ejercer la augusta virtud de la caridad, que es otro de los distintivos que enaltecen su corazón.

Los presos en la Cárcel y los acogidos en los establecimientos de Beneficencia, fueron obsequiados á las doce de la mañana de este día con espléndidas comidas, que les sirvió uno de los reposteros más acreditados en esta capital.

Lágrimas de gratitud de los favorecidos, bañaron la mano protectora de quien así se acordaba de su desgraciada situacion; y fué ejemplo digno de imitarse ver al señor Marqués de Benalúa, sirviendo á los pobres infelices que lloran sus extravíos en lóbregos calabozos, ó gimen su desventura en esas casas de misericordia, establecidas por la sociedad civil para amparar á seres desvalidos ó huérfanos del cariño de sus familias.

La Comision provincial, representada por los Sres. D. José Pórcel, D. Alejandro Cendra y D. Carmelo Calvo, Secretario de la Diputacion, acompañó al Sr. Aguilera en estos actos de caridad, mostrándose altamente complacida por la proteccion dispensada á los acogidos en las Casas de Beneficencia que están á cargo de la provincia.

Fijémonos ahora en la plaza de la Constitucion, donde está situada la nueva fuente, para examinar los adornos que lucía, colocados allí por acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento y en honor del ilustre señor Marqués de Benalúa, objeto de tan merecidas demostraciones.

El jardín que nuestro amigo ha formado en esta plaza, aparecía cerrado por una cerca exornada con un vistoso pabellon de tela de los colores nacionales, la cual estaba sostenida por altos mástiles adornados con banderas, grímpolas y los escudos de las Armas de España y de Alicante, formando caprichosos trofeos.

En el N. de la plaza se erigió un tablado cubierto con ricas alfombras y rodeado con una verja, cuyos pilares veíanse coronados por elegantes macetones que ofrecían plantas olorosas y flores muy estrañas.

En el centro del tablado, había una mesa hermozeada con un tapete de terciopelo carmesí, y sobre ella una escribanía de plata, rodeandola la magnífica sillería que reserva el Excmo. Ayuntamiento para las grandes recepciones.

Adornaban la parte de la plaza de la Constitucion, que corresponde á los andenes del jardín, tres portaladas de muy elegante forma: las columnas de estas, revestidas de mirto, lucían trofeos y flámulas, sosteniendo arcos de follaje

que sustentaban grandiosos escudos, en los que se leían inscripciones dedicadas por el Ayuntamiento al noble Marqués de Benalúa.

En el escudo puesto en la portalada E. del jardín, leíase lo siguiente:

HONOR

AL

QUE HACE EL BIEN.

El colocado en la portalada O., decia así:

AL MUY ILUSTRE

SEÑOR MARQUÉS DE BENALÚA,

ALICANTE AGRADECIDO.

Y en el escudo que aparecía al S. del jardín, leímos:

EL QUE PRODIGA EL BIEN

A SUS SEMBJANTES

MERECE LA GRATITUD DE LOS PUEBLOS.

Los vecinos de la referida plaza, tomando parte en el júbilo del vecindario por el suceso á que nos hemos referido, adornaron las fachadas de sus casas con vistosas colgaduras, y el pueblo pasó las horas de la mañana del último domingo, admirando la magnífica decoración que ostentaba la plaza dispuesta para celebrar las importantes ceremonias que vamos á describir.

Dispuesta la plaza de la Constitucion en la forma que la presentamos, á las cinco y media de la tarde concurren á su jardín las personas distinguidas de esta Ciudad: allí vimos al Cuerpo consular extranjero acreditado en esta plaza; á los nobles de la Ciudad y á los catedráticos del Instituto; á sacerdotes y militares; á literatos y abogados; á los representantes de la prensa; á comerciantes y propietarios; á los Sres. D. José Pórcel, D. Antonio Blanquer, D. Alejandro Cendra y D. Carmelo Calvo representando la Comision permanente, y á cuantas personas notables cuenta Alicante en las ciencias, en las artes y en la agricultura. Todos, todos se congregaban con visible entusiasmo para presenciar la inauguracion de la fuente, próxima á celebrarse.

La plaza de la Constitucion y sus avenidas estaba literalmente ocupada por un inmenso pueblo, viéndose los balcones y azoteas de las casas coronados de apiñada multitud; entre la que descollaban las damas de Alicante, con su gracia y donaire, luciendo los espléndidos trajes que guardan para las grandes fiestas.

A las seis de la tarde se presentó en los jardines de Benalúa el Excmo. Ayuntamiento, que salió de la Casa Consistorial, abriendo su marcha los maceros con traje de ceremonia, presidido por el M. I. Sr. D. Manuel Somoza de la Peña, dignísimo Gobernador de esta provincia, y seguido del Cuerpo de Municipales, con uniforme de gala.

La Municipalidad fué recibida en el límite del jardín por los Sres. D. José de Tejada y don Francisco Perez Medina, tío y administrador de este último de los Marqueses de Benalúa.

Ocupando el Ayuntamiento el estrado dispuesto en el tablado que ya reseñamos, y después que los demás concurrentes tomaron asiento en los puntos que se les tenía designados, el señor Gobernador civil abrió el acto de la inauguración á que nos referimos, autorizando la lectura de una memoria que presentó D. Pascual Pardo y Jimeno, director facultativo de las obras, reseñando los trabajos hechos para la conducción de las aguas de la Alcoraya, la cual fué leída por el referido Sr. Medina.

No terminada la lectura de este escrito, que fué oído con verdadero interés, entró en el jardín el Clero de San Nicolás con Cruz alzada, y revestido con los ornamentos que usa en las fiestas de primera clase.

Puestos en pié todos los concurrentes y colocada la Clerencia al pié del tablado y frente al pabellon que cubre la nueva fuente, los señores Gobernador civil y D. Carlos Chorro y Zaragoza, Alcalde de esta Ciudad, bajaron de sus sillas; y dirigiéndose al manantial abrieron los grifones del mismo, discurriendo las aguas que, elevándose por los surtidores en forma de graciosas palmeras, fueron saludadas con un vitor universal, que se confundió con el repique de todas las campanas de Alicante, y con los acordes de las músicas que llenaron el espacio de dulcísimas armonías.

El espectáculo que ofreció la plaza en este momento solemne, es indescriptible.

El M. I. señor Abad D. José Pons y Pomares, que presidió al Clero oficiado de Preste y asistido de diácono y subdiácono, procedió á bendecir las aguas; y mientras el Sacerdote entonaba el *Te-Deum*, los vecinos arrojaban desde los balcones multitud de poesías impresas en papel de vistosos colores, y los agentes de la autoridad repartieron la siguiente alocucion, que dirigió al pueblo el señor Alcalde de esta Ciudad:

«ALICANTINOS:

El objeto de nuestras ansias se ha conjurado: gracias al acendrado patriotismo y al noble desinterés de una ilustre personalidad, Alicante podrá disfrutar de hoy más ricas aguas potables, y el tan temido conflicto de todos los tiempos no aparecerá amenazador sobre nosotros.

Hoy inauguramos las fuentes de las aguas de la Alcoraya: grabad en vuestro pecho el nombre del M. I. Sr. D. José Carlos de Aguilera, Marqués de Benalúa, á quien debeis tan grande beneficio, y demostradle ahora y siempre que no ha sembrado el bien en un pueblo ingrato.

Alicante, 8 de Mayo de 1881.—El Alcalde, Carlos Chorro.»

Terminada la ceremonia religiosa, el señor Gobernador de la provincia dirigió su autorizada voz al concurso, manifestando la satisfacción que experimentaba al presidir el acto que describimos, porque él era de la mayor importancia para el engrandecimiento de Alicante, á cuyo pueblo deseaba mejoras de tanta utilidad como la que se solemnizaba, á fin de que pudiera un día ser nuestra patria la reina del Mediterráneo.

Salvas de nutridos aplausos saludaron la palabra del Sr. Somoza de la Peña, quien continuando su discurso felicitó al señor Marqués de Benalúa, allí presente, en nombre de S. M. el Rey y de su Gobierno, que, según dijo, se identifica en las prosperidades de los pueblos, complaciéndose en el fomento de sus adelantos.

Después de esta brillante peroracion, usó de la palabra el señor Marqués de Benalúa para expresar su reconocimiento al señor Gobernador, al Ayuntamiento y al pueblo de Alicante, que le prodigaban tantas maestras de simpatía; y afectado nuestro amigo por el recuerdo de su buen padre, que bajó al sepulcro sin presenciar esta grandiosa solemnidad, rogó á las autoridades que le dispensasen de continuar en el uso de la palabra, en justo respeto al duelo que experimenta.

Terminado este acto público, del que se extendió la correspondiente Acta, la banda militar de la Beneficencia ejecutó piezas escogidas, y por la noche apareció la plaza de la Constitución iluminada á la Veneciana, ofreciendo un cuadro de luz y colores tan fantástico, como poético.

El inmenso gentío que acudió á admirar las

bellezas que en esta noche decoraban el jardín de Benalúa, pasó la velada aspirando el perfume de las flores, recreándose en el murmullo de las aguas que allí discurren juguetonas, y solazándose en los fuegos artificiales que se quemaron en honor de la fiesta que describimos.

Mientras la plaza de la Constitución lucía las galas con que fué exornada, y brillaban allí focos de luz y se disparaban cohetes que se elevaban unos desplegando colas de luz rojiza, desatando estrellas semejantes á las costelaciones del cielo, y lanzando otros manojos de fulgurosas palmas, el Excmo. Ayuntamiento obsequió al señor Marqués de Benalúa con una brillante serenata que ejecutó *La Lira*, banda militar que dirige D. Pablo Gorgé.

A las nueve y cuarto de la noche se reunieron en el palacio Consistorial el Sr. D. Mariano A. Mingot, primer Teniente Alcalde, y los señores D. Pedro Perez Perez, D. Antonio Mandado, D. José María Celdrán, D. Pedro Fó y Oliver, que son los Concejales que formaron la Comisión nombrada por el Ayuntamiento para entregar al señor Marqués de Benalúa el título de Hijo adoptivo con que acaba de ser condecorado por aquel.

Pocos momentos después, la Comisión Municipal se dirigió por la calle Mayor á la casa del noble agraciado, precedida de los porteros de la Municipalidad con su traje de gala, y seguida de D. Rafael Viravens y Pastor, Cronista del Ayuntamiento que llevaba el referido título, y de una escolta de guardias Municipales.

El Ugier mayor de la Ciudad se adelantó para anunciar al señor Marqués de Benalúa la presencia de la Comisión del Excelentísimo Ayuntamiento, la cual, atravesando el sinúmero de gentes agrupadas en los alrededores de la casa de aquel, penetró en ella, siendo recibida en el segundo tramo de la escalera por el señor D. José de Tejada y por el Secretario de Benalúa.

Introducida la Comisión en la cámara donde estaba el Marqués, el Sr. Viravens y Pastor puso en manos del Presidente de aquella el documento que custodiaba, y acto seguido el señor Mingot pronunció el siguiente discurso:

«SEÑOR MARQUÉS:

El Ayuntamiento de Alicante, á quien tiene la honra de representar la Comisión que preside en estos instantes, nos encarga pongamos en mano de V. S. la comunicacion en que le participa el acuerdo que ha tomado en sesión pública y solemne, de declarar á V. S. *Hijo adoptivo* de esta Ciudad.

Alicante tiene la gran satisfacción de contar de hoy más á V. S. entre sus hijos distinguidos: distinguido por lo ilustre de su cuna; distinguido por sus nobilísimos sentimientos; más distinguido aun por el gran patriotismo de que acaba de dar brillante muestra en la realización del grandioso proyecto que muchos han acariciado y solo V. S. ha sabido llevar á feliz término, de hacer brotar en medio de las flores de Alicante las riquísimas aguas del lejano manantial de la Alcoraya.

El Ayuntamiento de esta Ciudad se congratula con V. S. del resultado de sus esfuerzos; y grande será su satisfacción, si en día no lejano consigue que, penetrándose S. M. el Rey de los grandes servicios que está prestando V. S. al país, decore á la ilustre Casa de Benalúa que tan dignamente representa V. S., con la grandeza de España y le cuenta entre los primeros de la nobleza, así como Alicante cuenta á V. S. como uno de sus más preclaros hijos.»

El señor Marqués de Benalúa, contestó en términos parecidos á los siguientes:

«EXCMO. SEÑOR:

Aun cuando no me considero acreedor á las distinciones con que me honra Alicante, reciba por ellas las más sinceras gracias y sepa que siempre estarán grabadas en mi corazón, estimulándome más y más á poner cuantos esfuerzos estén en mi mano con objeto de procurar el bien de esta tierra tan querida para mí y á la que consagraré, como he venido haciéndolo, la mayor parte de mis desvelos.

Me satisface que la obra que hoy se inaugura con tanta solemnidad, reporte á Alicante el bien que á mí me ha impulsado á realizarla, y creo de mi deber procurar para lo sucesivo nuevas mejoras en su provecho, para las cuales me animan los sentimientos generosos de que estoy inmercidamente siendo objeto, á la par que mi buen deseo.

Reciba el Excmo. Ayuntamiento de Alicante la manifestacion del más profundo agradecimiento por la alta honra que me concede y á la que nunca seré ingrato.»

Cumplidas estas ceremonias oficiales, los individuos de la Comisión estrecharon entre sus brazos al nuevo hijo de Alicante, quien durante la serenata que continuaba efectuándose fué visitado por muchas personas notables, entre las que recordamos á los señores Alcalde de esta Ciudad, Conde de Luna, al Director del Instituto, á D. Miguel P. de Bonanza y á D. Pedro García Andreu, mostrándose con todas amable y complacido.

La Comisión Municipal, como las distinguidas personas que citamos, fueron obsequiadas por el Sr. Benalúa con un delicado refresco, en el que hubo helados, profusion de pastas y variedad de licores. En este obsequio, que no revistió las formas características de un festin, por el duelo que viste la familia del Marqués de Benalúa, hubo calurosos brindis por la prosperidad de tan excelente caballero, distinguiéndose entre éstos los que pronunciaron los señores Chorro, Tejada Senante, Perez Perez, Celdrán, Pascual de Bonanza y el del Sr. Mandado que los cerró en un sentido discurso, brindando por la ventura del Sr. Aguilera, y uniendo su voz á la voz de todos los Alicantinos que hacen votos al cielo para que colme de bienes al señor Marqués de Benalúa, como á todos aquellos géneos que se consagran á la práctica del bien y al fomento del progreso moral y material de los pueblos.

A las once y media de la noche nos retiramos de la morada de los Marqueses de Benalúa, llevando grabado en nuestro pecho el recuerdo de una fiesta que no es posible olvidar por la grata impresion que dejó impresa en el alma.

Alicante, en las demostraciones que hemos bosquejado, acaba de dar un testimonio de su buen proceder, probando que sabe ser reconocida á quien le protege. Sirva esto de ejemplo á los que duden de nuestra hidalguía; y si entre ellos hay algun escéptico capaz de creer interesadas nuestras manifestaciones, rectifique sus pareceres ante la ovacion que tan espontáneamente prodigaron al *bienhechor* todas las clases de esta Ciudad, que no sabe ser ingrata á sus favorecedores.

Dice El Graduador:

«Por toda contestacion al suelto de El Eco de LA PROVINCIA de ayer, á vemos decirle, que parece mentira que ciertas personas, escriban ciertas cosas.»

Verdad es que parecería mentira y nadie le daría crédito sino fuera desgraciada mente cierto que hay periódicos como El Graduador que obligan con sus intemperancias de conducta y de lenguaje á que esas *ciertas cosas* se escriban.

Ha llegado ayer á esta capital el señor D. Juan Garcia Torres, director general de Rentas Estancadas que trae por objeto el examinar las operaciones practicadas en los almacenes de la Fábrica de Tabacos de la misma.

Tambien se encuentra en esta capital el visitador general del Ramo Sr. Arienssens.

La virtuosa Sra. doña Ascension Cremades y Giraldes, viuda de D. Gregorio Carratalá, ha fallecido anteayer, á consecuencia de una apoplejia.

Enviarnos á su estimable familia el más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Ayer tarde se verificó en el teatro Español de esta Ciudad, una reunion de 180 individuos pertenecientes al partido democrático-histórico, bajo la presidencia de D. Juan Mas Dols; habiendo reinado en ella la mayor tranquilidad y cordura.

SECCION OFICIAL.

El Boletín oficial de anteayer contiene: El parte de la Presidencia del Consejo de Mi-

nistros, noticiando que SS. MM. y A. V. RR. la Srma. Princesa de Asturias é Infantas, continúan en la Côte, sin novedad en su importante salud.

Una Real órden, confirmando la providencia del Gobernador de esta provincia, en el expediente de suspension del Ayuntamiento de Aspe.

Otra con igual objeto, respecto al Ayuntamiento de Hondon de las Nieves y separacion del secretario de dicha corporacion.

Otra conformándose con la resolucion del mismo Gobernador referente á la suspension del Ayuntamiento del Pinoso.

Otra en el mismo sentido, con referencia á los Ayuntamientos de Pedreguer, Gata, Mirafior, Sanet y Negrals y Agost.

Otra en igual concepto con relacion al Ayuntamiento de Sella y que debe procederse á instruir expediente de separacion contra el Alcalde.

Extractos de las sesiones celebradas en los dias 22 de Febrero, 1.º, 2 y 4 de Abril del corriente año por la Diputacion provincial.

Un anuncio del Gobierno militar de esta provincia publicando las vacantes de dos plazas de maestros armeros del primer batallon del regimiento infantería de Saboya número 6 y Academia de Infantería, que se podran solicitar de los jefes respectivos antes de 30 de Mayo próximo.

Un edicto del Alcalde de Redován, señalando los dias 8 y 15 del corriente para la subasta del impuesto de consumos del ejercicio de 1881-82.

Otro del Alcalde de Denia, fijando el dia 13 á las nueve de la mañana del mes actual para la subasta del arbitrio de pesas y medidas del próximo ejercicio.

Otro del mismo, señalando el espresado dia á las diez, con igual objeto respecto al arbitrio de puestos públicos.

Otro del mismo, con idéntico fin referente al impuesto de consumos, designando el citado dia 13.

Otro del Alcalde de Ondara, marcando los dias 8 y 15 del mes actual al Ave María de la tarde con el indicado objeto que el anterior.

Otro del Alcalde de San Juan, señalando los dias 15 y 22 de este mes de once á doce de la mañana, para el objeto referido, é igual ejercicio.

Otro del Alcalde de Catral, concediendo ocho dias de plazo para el exámen del apéndice de amillaramiento, terminado para el antedicho año económico.

Y otro del Juzgado de primera instancia de Dolores citando y emplazando á Trinitario Quiles y García, procesado sobre alteracion en los repartos de contribucion territorial de Catral.

GACETILLAS.

Movimiento de poblacion.—En los dias 8 y 9 del mes actual se han inscrito en el registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, doce nacimientos y seis defunciones.

Durante la última semana se han registrado en el mismo 17 defunciones, de las cuales han sido, de 1 año, 7; de 2 á 5, 4; de 6 á 10, 1; de 11 á 20, 3; de 21 á 40, 1; de 41 á 60, 1.

Los nacimientos durante la propia semana han ascendido á 30, distribuidos en la siguiente forma.

Legítimos.	
Varones . . . . .	11
Hembras . . . . .	14
Ilegítimos.	
Varones . . . . .	0
Hembras . . . . .	1
Total . . . . .	30

Por consiguiente, el aumento de censo se eleva á 13 individuos.

Otro obsequio.—Los acogidos en la casa de Beneficencia obsequiaron anoche con una brillante serenata al Muy Ilustre Sr. Marqués de Benalúa. Mañana nos ocuparemos de esta nueva demostracion tributada en honor de nuestro respetable amigo.

Detenciones.—Por el cuerpo de órden público han sido detenidos dos sujetos por escándalo y embriaguez, en la cárcel de esta Ciudad, como insolventes para que sufran el arresto equivalente á quince pesetas de multa que les impuso el Gobernador.

Otras.—Por individuos del cuerpo de carabineros han sido puestos á disposicion del Juzgado de este partido, dos sujetos por haber causado heridas á otro.

Que lo premien.—El que sale con aficion á la poesia, no lo puede remediar, se le conoce á la legua. Un periódico de Villena publica un soneto ó cosa así firmado por Elio, al que debe mos decir que por mucho ménos de lo que él ha delinquido en ese soneto (??) han ido otros al palo.

No podemos resistir á la tentacion de reproducirlo, para que vean nuestros lectores lo que es capaz de decir con la mayor frescura y serenidad en letras de molde un poeta que encubre su nombre con el poético de Elio.

AMOR ETERNO.

SONETO.

Á MI QUERIDÍSIMA C. G.

Corina, te hallé á mi paso un dia,  
Y cual si prescrito hubiera el destino  
Que unidos, de la vida el camino,  
Hacer debíamos, por doquier veía  
Tu imagen, y en mi pecho ardía  
Veemente afecto, amor divino.  
Desde entonces, para tí imagino  
Un mundo de ventura y alegría;  
Desde entonces, bella Corina, fué  
Ese amor, es, y mientras esté  
Aquí en la tierra será mi esencia;  
Y cuando yá perdida la existencia  
Quede en la tumba mi mortal escoria,  
Unido al alma volará á la gloria.

Elio.

¿No es verdad, queridos lectores, que un hombre que escribe estas cosas solo irónicamente puede llamar queridísima á la mujer á quien se las dedica? Ni los nihilistas creo yo piensan conducirse tan mal con el emperador de Rusia, como Elio con su digna de mejor suerte queridísima señorita.

Médico oculista.—D. Enrique Caro que se ha dedicado con especialidad y con singular acierto á curar las enfermedades de los ojos, hallándose eventualmente en esta capital, ha abierto una consulta de doce á tres de la tarde en la fonda del Vapor.

VARIEDADES.

LA FÉRIA.

Todo el mundo sabe lo que es una feria.

La reunion de mercaderes en un mismo punto y en épocas determinadas con el objeto de vender sus productos á los que, atraídos por la curiosidad ó por el premeditado intento de adquirir lo que les hace falta, acuden al improvisado mercado.

Estas reuniones de comerciantes cuentan con una antigüedad genealógica respetable. En los tiempos antiguos en que el comercio estaba en estado rudimentario y en que las comunicaciones eran difíciles y hasta peligrosas, constituian una necesidad estos mercados periódicos, que casi siempre coincidían con alguna fiesta religiosa.

Los romanos las conocían con este doble carácter, y sus ferias eran á la vez fiestas y mercados. Se verificaban cada nueve dias y los habitantes de los campos vecinos á la Ciudad Eterna, veían á ellas á evacuar sus asuntos, vender los frutos de sus tierras y conocer las leyes nuevas.

Las invasiones sucesivas de los pueblos del Norte y las de los sarracenos, hicieron decaer el comercio de una manera considerable, lo que se explica sin esfuerzo por los inmensos trastornos que ocasionaban, haciendo desaparecer por completo la seguridad, que es una de las más firmes bases del comercio. Sin embargo, aun en estos mismos calamitosos tiempos, alcanzaron gran nombradía las que se verificaban en Edeso, ciudad de la Siria, de las cuales habla con elegio Gregorio de Tours. Las Cruzadas dieron aun mayor importancia á las ferias orientales que llegaron á alcanzar el más alto grado de esplendor.

Las relaciones comerciales de la Europa en tiempo de los Bárbaros, debieron en un principio limitarse á un mal organizado y embrionario tráfico de buhonería. Poco á poco los mercaderes acudieron á los sitios que les parecían más favorables para la venta de sus productos, cuyos lugares eran casi siempre escogidos, por verificarse en ellos algunas solemnidades religiosas á las que el espíritu de la época atraía una gran muchedumbre de romeros y devotos.

Esta práctica fué generalizándose y las inmundidades y privilegios concedidos á los negociantes y compradores en ciertas localidades, hicieron tomar á sus ferias un carácter tal de permanencia, que desde entonces vienen verificándose.

En España, como en todas partes, las ferias han tenido este origen y, con raras escepciones, se verifican en los pueblos y ciudades con ocasion de las festividades de los santos tutelares.

Los adelantos de la civilizacion han hecho pensar á los gobernantes en sacar partido de estas ferias en favor de las poblaciones, esforzándose en estimular la concurrencia por medio de músicas, funciones de toros y otros espectá-

culos. Económicamente hablando, piensan y obran cuerdamente los municipios y corporaciones, que en vez de mirar con indiferencia estas solemnidades comerciales, tratan de darlas nombradía y preponderancia, inventando y poniendo en práctica espectáculos y diversiones que atraigan gentes de otros pueblos, pues los gastos que estas fiestas originan, quedan con usura retribuidos con los beneficios que reportan los vecinos en general con la aglomeracion de personas y con los desembolsos necesarios y, más aún, supérfluos que verifican.

Respecto á la necesidad de las ferias existen entre los hombres de ciencia diversas opiniones.

Hay quien sostiene que las ferias indican pobreza de comercio en la nacion en que se verifican, afirmando que donde la industria y el comercio están en un estado desahogado y floreciente, no se necesitan estos concursos para proveer y satisfacer las necesidades colectivas ó individuales que fácilmente encuentran sin salir de su localidad y en todas ocasiones, los productos y mercancías que les faltan.

Esto que acabamos de exponer tiene hasta cierto punto algo de verdad, pero al mismo tiempo puede contradecirse objetando que en Inglaterra son bien frecuentes y numerosas y nadie pensará que en aquella nacion, por lo que hace al momento histórico actual, no viven prósperos y desarrollados el comercio y la industria.

Sea de ello lo que quiera, y como nuestro objeto no ha sido otro que decir algo de la historia y progresos de las ferias, dejaremos á los defensores de estas ideas que se pongan de acuerdo, y terminaremos diciendo que al presente se verifican en todas las naciones del mundo.

V. A.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Antonio, arzobispo de Florencia.

SANTO DE MAÑANA.—San Antimo, mr.

CULTOS PARA HOY.—En San Nicolás, á las nueve menos cuarto, misa conventual.

En Santa María, á las ocho y media, misa mayor.

SECCION LOCAL.

Alcaldia Constitucional de Alicante.

En virtud de acuerdo de la Excelentísima Corporacion de mi presidencia, fecha 29 del mes último, se saca á pública subasta el arrendamiento de los derechos y recargos del impuesto de consumos, cereales y sal, y la tarifa local sobre artículos no comprendidos en las generales del Estado para los tres años económicos 1881-82, 1882-83 y 1883-84.

Dicha subasta se celebrará el dia 20 del actual, á las doce de su mañana, en el despacho de esta Alcaldía, bajo el tipo y condiciones que desde esta fecha están de manifiesto en la Contaduría municipal todos los dias no feriados, de diez de la mañana á dos de la tarde, para que puedan enterarse de ello todas las personas á quienes pueda interesar.

Alicante 3 de Mayo de 1881.—Carlos Chorro.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 9 de Mayo de 1881.

Barómetro . . . . .	763,92
Termómetro . . . . .	26,0
Viento . . . . .	S. E. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Despejada.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	26,6
Id. mínima durante la noche . . . . .	8,4
Irradiacion nocturna . . . . .	>>>
Evaporacion en milímetros . . . . .	3,93

SECCION DE RECLAMOS.

AVISO.

En el establecimiento tipográfico de D. Antonio Reus, Jorge Juan, 11 y 13, se halla de venta, á 16 reales ejemplar, el *Diccionario Postal de la Provincia de Alicante*, publicado recientemente por el Administrador principal de correos de la provincia D. José Bermudez de la Côte. De la importancia de este diccionario se ha ocupado ventajosamente la prensa de la localidad, por lo que la recomendamos eficazmente al público.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

# A N U N C I O S

## Á C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

### QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José María Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisutería y quincalla. Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, huls y sutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de juguetería.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumería nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Sillejas de tigre y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y camas.

MAYOR, 26. MAYOR, 26.

LA TOS.  
y la bronquitis.  
Zicas, los catarrros pulmonal, del estómago, de la vejiga y otros, se curan con la PASTA DE BREA que en forma de bombon prepara el farmacéutico Pivo y Vivo Lopez, de Murcia. Cajas á 4 y 8 rs.

### FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, ALICANTE.

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

**MODO DE PREPARARLAS.**

**Primera operacion.**—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitando de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

**Segunda operacion.**—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas de liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia. Las horchata, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

**Tercera operacion.**—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuela por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

**NOTA.**—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 4 rs. paquete.

### FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE,

#### TOS FERINA COQUELUCHE,

curacion pronta y segura

#### CON LA EMBROCACION ROCHE.

De todos los medicamentos empleados para combatir dicha enfermedad, ninguno ha dado tan buenos resultados como la Embrocacion Roche. Numerosos ensayos hechos acerca de dicho especifico, han demostrado que es inimitable, y el solo y único medicamento para combatir tan penosa enfermedad, y aconsejamos á aquellas personas que tengan necesidad de hacer uso de dicho medicamento, que desconfien toda imitacion que lleve su nombre, pues si bien no producirán mal resultado, sus efectos son completamente nulos, y por lo tanto no conseguirán mas que perder un tiempo precioso y agravar la enfermedad.

La legitima Embrocacion Roche, véndese en la Farmacia de don José Carlos Bellido, Plaza de Isabel II, Alicante.

#### A las señoras embarazadas, PEZONERAS FAJARNÉS.

Único y verdadero específico, que usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos y forma fácilmente el pezón.

**DEPOSITO.**—Farmacia de Rodríguez Hernandez, Mayor, 22, Alicante, y en las principales farmacias de España

Cada caja contiene un par de pezoneras con la instruccion para su uso.

Precio, 20 rs. caja.

## Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez,)

ALICANTE.

### Cotidianas, tercianas, y cuartanas

ELIXIR TÓNICO FEBRÍFUGO

del Licenciado D. Luis Mas y Font.

Curacion radical sin temor á las recidivas. Esta prodigiosa preparacion que está compuesta de las plantas tónicas reconstituyentes más selectas del reino vegetal, tiene la propiedad de tonificar el aparato digestivo y como por encanto, desaparece la inapetencia recordando las fuerzas perdidas en corto espacio de tiempo.

Es notorio, que innumerables personas vienen padeciendo uno y más años tan molesta enfermedad; cuanto más rebelde es esta, mas maravillosos son los resultados de mi Elixir.

Únicamente se vende en esta capital Farmacia de autor, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez, (antes de la Reina); y fuera en las principales farmacias.—Precio, 20 rs. frasco. Al por mayor se hace descuento conforme á la importancia del pedido.

### JARABE Y SOLUCION

DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL DOSADOS

preparados por el farmacéutico

D. Juan Rodriguez Hernandez,

El Clorhidro-fosfato de Cal es la preparacion mas ventajosa del fosfato calizo, que no se disuelve en su estado natural sino por la accion del jugo gástrico ó ácido Clorhidrico.

Esta preparacion reúne la accion terapéutica del ácido Clorhidrico y la tónica del fosfato calizo, y es tambien la que en menor volumen contiene mayor cantidad de sustancia medicamentosa.

El fosfato de Cal es el principal elemento para la nutricion, ocupando el primer lugar entre las sustancias que sirven para reparar las perdidas del organismo.

Es por tanto de excelentes y seguros resultados en las anemias, la clorosis, las supuraciones de larga duracion, en los estados nerviosos, las tisis, las convalecencias difíciles y en general todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad y empobrecimiento de la sangre. Precio 10 rs. frasco.

## 2.000.000 de reales

á ganar.

Tan enorme cantidad es en el caso mas feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el gobierno en Hamburgo (Alemania).

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo garantiza, con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo á las ciudades mas ricas de Alemania no cabe duda la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de 2,000,000 de Reales que en el caso mas afortunado se puede ganar en este Sorteo de Dinero el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

	Reales	Reales	Reales	Reales
1 premio mayor de	1,250,000	=	1,250,000	24 premios de 50,000
1 premio de	750,000	=	750,000	5 » » 20,000
1 » »	500,000	=	500,000	3 » » 30,000
1 » »	375,000	=	375,000	54 » » 25,000
1 » »	250,000	=	250,000	5 » » 20,000
2 premios »	200,000	=	400,000	105 » » 15,000
3 » »	150,000	=	450,000	263 » » 10,000
4 » »	125,000	=	500,000	12 » » 7,500
2 » »	100,000	=	200,000	2 » » 6,000
12 » »	75,000	=	900,000	631 » » 5,000
1 premio »	60,000	=	60,000	etc. etc.

En junto 31,700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100,000 billetes la probabilidad de ganar es grandisima pues deben ganar mas que la mitad de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijo lo é importa para todas las extracciones de la dos Primeras secciones.

90 Reales por un billete original entero,

45 Reales por medio billete original,

22 1/2 Reales por la 4.ª parte de un billete original.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la orden sirvense remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona ó otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mutuo, billetes de banco españoles ó sellos de correo de ese pais.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada inmediatamente despues de cada extraccion mandamos a cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado esta desde luego á disposicion. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados tambien en el paradero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periodicos principales. Rogamos dirigirnos con toda la confianza y directamente los encargos á la brevedad posible, pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

25 de Mayo próximo.

La casa expendedora principal del Sorteo

ISENTHAL Y C.ª  
HAMBURGO.  
(Alemania)

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.

Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.

Hace casi 100 años que existe nuestra casa la cual es conocida en todas las partes de España. Damos gracias al público español por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.